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三菱電機株式会社
執行役社長　漆島　啓

　グランフロント大阪南館（タワーA）18Fー20Fの3フロアーにありました。残念ながら、すでに夏休み休業入り。日を変えて出直
します。

西日本旅客鉄道株式会社
代表取締役社長
長谷川　一明

　受付で、趣旨を伝え担当部署への連絡をお願いしたが、具体的部署の担当者名が分からない（アポ）と繋げないの一点張り。
なんやかんやあって、「お客様センターのＮさん」宛に郵送し、後日連絡をとることでとりあえずの決着。Ｎさんは私たちが訪問
したビルの何階かににいることが判明。

日本通運株式会社
（代表取締役社長
堀切　智）

　総合案内係を通じて、総務のＨさん（女性）が出てきてくださり要請文を受け取り。その場で回答はできないので後日連絡を取
ることに。

ダイキン工業株式会社
代表取締役社長兼CEO
十河　正則）

　総合受付で、要請書を見せて市民要請に来たこと伝え、担当者を呼ぶとのことで待って、総務の受付の方が対応されましたが、
今日担当部署の方に直接手渡したいことを伝えて、再度待って、「総務部　総務グループ　担当課長」（名刺）さんともう1人の方
が来られて、再度の要請になりました。文書はすでに読まれており、読み上げはしませんでした。「趣旨はわかりましたので、担
当部署を検討して渡します。IRの担当もあります。社長にも伝えられるようにします。」とのことでした。要請書の扱いがどう
なったかは、名刺の方に後日聞いてくれたら報告します、とのことでした。

大和ハウス工業株式会社
代表取締役社長
芳井　敬一

　総合受付で、要請書を見せて渡して市民要請に来たこと伝え、担当者を呼ぶとのことで待ちました。「総務部　シニアエキス
パート〇〇」（名刺）さんともう1人が来られて、要請書は読みました。担当部署にも渡します。社長には必ず渡して伝えます」と
のことでした。返事を求める要請ではないですね、と確認され、出資を中止したという返事があればうれしいと伝え、要請書の扱
いがどうなったかは、名刺の方に後日聞いてくれたら報告します、とのことでした。（帰りに階段を降りて出口に向かうところま
で見送りしてくれていました）　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　：参考：・(2022.
7.2)   摂津市連絡会としての対応。２人でアポなし。市場調査担当（今井氏）に趣旨説明し手渡し「国の認定が下りなかったりしない限り粛々と進
めていく」との返答

サントリーHD株式会社
代表取締役社長
新浪　剛史

　受付に「大阪IRカジノ事業者への出資を白紙にすることを求める要請書」を持参したこと、渡したいことを伝えると、待ってい
てほしいということで、しばらくイスに座って待っていると、総務の〇〇さんという人（いっしょにもう一人）が出てきて、受け
取り。趣旨を伝えたが、初めは、うちに関係あるのかという感じで、大阪IR会社の出資者であって要請対象となっていることがピ
ンと来ていない様子だった。扱いについての返答は得られていない。　　　参考：・(2022. 7.22) 電話のみ

レンゴー株式会社
代表取締役社長兼CEO
川本　洋祐

　11:00～11:30　総務課〇〇さん応対　２１万人の住民署名、認定条件を説明し、レンゴーの経営哲学「き・ン・と・ま」にも反
するので、出資の再考を！と訴え、（要請書の受け取りについて）「上司留守なので、上司の了解がないと受け取れない」と言っ
ていたが、席を外し、相談の上、受け取る。「上司に渡すが、上司からの回答の有無については判らない」。

合同会社日本MGMリゾーツ
（大阪IR株式会社）
代表執行役員社長CEO
エドワード・バウワーズ

　ダイビル24階の事務所は入り口（ドア）が閉まっていた。
ここが大阪ＩＲ会社の事務所でもあるはずだが、大阪ＩＲ会社の表示はどこにもない。1階に降りて、メールボックスに要請書とビ
ラを投函。幽霊会社ではないかと疑われるような事務所の実態に、いっしょに行った人はみんな、これが1兆円の事業やる企業？と
驚いた。

関西電力株式会社
取締役代表執行役社長
森　望

　社屋の前で警備の人に要請書を渡したいと伝えると、一応連絡はしてくれたが、担当がいないなどいろいろ理由をつけて出てこ
ない。とにかく「要請書は渡したい」と言っていると伝えてもらい、受け取るだけという条件で総務の〇〇という人が出てきた。
しかし、受け取ったらすぐ電話だとかいって社屋に入っていった。関電との対応について経験が豊かな方によると、ずっと前から
正式に申し入れても3人以内、5分という対応の関電のマニュアルに沿った対応だとのこと。
：参考：・(2022. 7.22)求める会城東の取り組み。総務部（〇〇氏）に万博・IR担当の〇〇氏に渡すよう伝えた

三井住友銀行
頭取CEO
朗裕

　9:55～10:30　お客様相談室の〇〇さん応対　２１万人の住民署名、認定条件を説明し、ＳＤＧｓのテーマにも反するので、融資
の再考を！に、「ご回答いたしかねます」のオウム返し。（要請書の取扱いについて）「しかるべき手続きを」と答えるのみ。
参考：・(2022. 7.22) 求める会城東の取り組みお客様相談係（〇〇氏）警備員の写真撮影に抗議、応接間へ案内され要請書手渡し・７/２９写真デー
タ消去の連絡あり 　・(2023.2.6)４人で店舗内フロアに入り、少し待つとお客様対応室の〇〇氏が対応。署名活動や住民から聞き取ったカジノ反対
や懸念の声を伝えた。また、銀行利用者としても、カジノ融資を止め、まともな銀行になるように訴えた。

株式会社大林組
代表取締役社長兼CEO
蓮輪　賢治

「大阪IRカジノ事業者への出資・融資を白紙にすることを求める要請書」を社長に渡すよう求めました。総務係３名が対応し「担
当部署に伝えそこで判断します。お答えはできるかどうかは分からない」とう返事。　要請文書はあっさり受け取り丁寧な対応で
したが、責任ある答えはなし。大林組は歴史的建造物を多く造ってきた企業として十分に社会的責任を果たしてほしい、社長に必
ず要請文渡してほしいと要求し終わりました。

大阪ガス株式会社
代表取締役社長
藤原　正隆

「大阪IRカジノ事業者への出資・融資を白紙にすることを求める要請書」を社長に渡すよう求めました。しばらく待たされ総務関
係の２名が対応要請文書は受け取り「ご趣旨はよく分かっていますので検討いたします。」社長に渡すかどうかは明言せず「どう
ぞお帰りください」という誠意が感じられない対応でした。大阪ガスとは長い付き合いであり、ぜひ社会的責任を自覚してほしい
と伝えました。 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　：参考：・(2022. 7.22)求める会城東の取
り組み。総務担当の若い２人に趣旨説明し手渡し

株式会社三菱UFJ銀行
取締役頭取執行役員
半沢　淳一

　「大阪IRカジノ事業者への出資・融資を白紙にすることを求める要請書」を社長に渡すよう求めました。　最も対応が頑なだっ
たのがここ。２名が対応に出てきてのっけから「名刺も要請文書も受け取れません。」の一点張り。「本社の指示で受け取らない
ことになっています。ご意見ははHPに投稿してください。文書を本社に郵送するのは自由です。」「では銀行として要請文を受け
取らない、ということを公表していいんですね」と問うと「それはそちらの判断です」「何回も来ますからね」と言い残して帰り
ました。　以上、目立ったいい反応は取れませんでしたが、カジノ融資・出資企業に繰り返し府民の、顧客の真っ当な要求をぶつ
け、企業の社会的責任に立ちかえってほしい、という取り組みをこれからも続けます。
：参考：・(2022. 7.22)求める会城東の取り組み。警備員が〇〇調査役の指示で受け取りのみ　・(2023.2.6)到着すると大柄な行員がお出迎え状態で
玄関に立っていた。総務部施設管理担当の〇〇氏他１名。なぜ待ち受けていたのかを問うと「止める会のホームページをいつも見ていて、今日の行動
を知っていた」とのことだった。　こちらは４名で店前で話をした。「ホントは受け取らないことになっているが、そちらの立場もありましょうから
…」と「あなたたちの利益にもなることですよ」と言ったが分かっているのかいないのか？
　店前街宣終了後、参加者から「店内へ入れない対応は失礼ではないか」の声が上がり、行員に伝えた。「店に入ってもらってもよかった。今から入
りますか」「他の客と差別するのはおかしい」と抗議した。

岩谷産業株式会社
代表取締役社長執行役員
間島　寛

　受付に申し入れの趣旨を伝えると、アポなしなので対応できない。要請書も受け取れないとのことでした。山川事務局長がとり
あえず電話で総務の担当者と話をし、会社のHPへのアクセスなどは後日するので要請文を受付で預かってほしいと伝えました。

株式会社竹中工務店
取締役　社長
佐々木　正人

　受付に申し入れの趣旨を伝え広いエントランスで少し待つと総務のかた２名が対応。立ち話でしたが、名刺の交換と申し選れの
趣旨を説明し7つの条件について、特に土壌対策にこれ以上の公金はつぎ込めないことなどについて意見を求めましたが答えられな
いとの返答でした。要請書は受け取りました。山川さんが昨年の住民投票の取り組みについて聞くと知らないとちょっと悲しい答
えでした。

オリックス株式会社
取締役　兼　代表執行役社長
・グループCEO
井上　亮

　受付に申し入れの趣旨を告げると　会議室(６名）に案内されてしばらく待つと社員の方２名が入室
　山川事務局長が名刺を渡し自己紹介。相手の社員の一人が名前も所属も明らかに出来ないと言いパソコンを開いて話をきくだけ
でした。もちろん社員証などもつけていません。事務局長から企業としてIRカジノを見直してほしいこと、政府の7つの条件につい
て簡単に説明し会社の意向などをただし、IR株式会社に何人出向しているのか、土壌改良のお金は御社が出すのかなどの質問にも
お答えできないの繰り返しでした。要請書は受け取りましたが、後ろから撮影させてほしいと頼みましたが拒否されました。受け
取った証拠を残したくなかったのか。参加者も夢洲は大阪の物流の拠点でもっと発展してほしい、大阪やオリックスの未来のため
に撤退してほしいなども伝えましたが、すべて聞き置く態の対応でした。
：参考：・(2023.2.6)１階フロアで警備員に止められる。待つこと10分ほど？　ようやく、2人に人数制限されたうえで18階へ。てっきり社員と話が
できると思ったのだが、そこは何とこのビルに入るオリックス関連すべての総合受付。3人の女性に立って迎え入れられる。3人はオリックスの社員で
はなく、委託業者からの派遣。「私たちが受け取ります」と言う。「要請書を渡すだけでなく、直に会って思いを伝えたい。それを聞くことはオリッ
クスとしても貴重な機会だ、ということを社員に伝えてほしい」というと、３人の内の１人が伝えに行ってくれた。　また待つこと10分、2人の社員
が出て来た。別室で話をする。しかし、会議があるので４，５分しかない、慌てて話したが待たせている時間を充てればもっと時間が取れた。私たち
の愛する大阪を博打の町にしてほしくない、など話した。　オリックスの社員？が私たちの写真を撮っていたそうで、抗議をして写真を消させた。こ
れは、写真を消して済む話ではないので改めて抗議すべきだと思っている。　なお、オリックスもホームページで今日の行動を事前に掴んでいた。普
段は１階フロアーには警備員はいないそうだ。

近鉄グループHD株式会社
代表取締役社長
都司　尚

場所：受付近くのイスのあるスペース　　応対：総務部から2名

①訪問の目的を告げる　➁要望書を読み上げてよいかを確認し、了承される。グループリーダーが、文書内容に具体例を補いながら
読む。担当者は、会社と夢州IRとの関わりや状況を理解している様子で聴いていた。

➂要望書を社長に渡してほしい事、要望書の取り扱い及び会社の受けとめについて、知らせてほしい旨を伝えた。担当者は了承　④
連絡先として、担当者2名の名刺をいただいた。　⑤担当者2名に出口まで見送ってもらった。

丸一鋼管株式会社
代表取締役会長兼CEO
鈴木　博之

場所：エントランス。イスのあるスペース　　応対：人事総務部から1名

①訪問の目的を告げる　➁要望書を読み上げてよいかを確認し、了承される。グループリーダーが、文書内容に具体例を補いながら
読む。東大阪はものづくりの町であると話しかけたら、丸一鋼管も平野区が発祥の地てあると説明してくれて場が和んだ。担当者
は、会社と夢州IRとの関わりや状況を理解している様子で聴いていた。

➂要望書を社長に渡してほしい事、要望書の取り扱い及び会社の受けとめについて、知らせてほしい旨を伝えた。担当者は了承　④
連絡先として、担当者の名刺をいただいた。

南海電気鉄道株式会社
代表取締役会長兼CEO
遠北　光彦

場所：受付のあるエントランス。イスのあるスペース　　応対：経営戦略部から1名

①訪問の目的を告げる　➁要望書を読み上げてよいかを確認し、了承される。グループリーダーが、利用者として南海電車と関わり
が深い事を話し、文書内容に具体例を補いながら読む。担当者は、会社と夢州IRとの関わりや状況を理解している様子で聴いてい

た。➂要望書を社長に渡してほしい事、要望書の取り扱い及び会社の受けとめについて、知らせてほしい旨を伝えた。　担当者は了
承　④連絡先として、名刺をいただきたいとお願いしたところ、名刺を持たずに階下にきてしまったとの事。受付で担当者の部署
と名前を確認した。
　:参考：・(2022. 7.22) 企画部（〇〇氏）１５分こちらの主張をし渡す。

株式会社JTB代表取締役
社長執行役員
山北栄二郎

１F受付で警備員に促され入館受付証を書く。訪問先をどうするか聞くと受付電話で聞くように言われ、総務課の在りそうなところ
に電話し用件を伝える。人事課の〇〇さんが下りてきて対応。要件を伝え、要請文を読み上げ、名刺とチラシとセットで手渡し、
必ず渡してくださいと伝えた。修学旅行や個人旅行で大変お世話になっているので、カジノには係わってほしくない旨を強調し
た。担当者の名刺は持ってきていないとのことでもらえなかったので名前を聞いてメモした。

大成建設株式会社
代表取締役社長
相川喜郎

１Fで警備員の方に受付を訪ね、指示された２F受付電話で総務部に要件を伝える。総務部の〇〇さんが下りてきて対応。要請文を
読み上げ、名刺とチラシをセットで手渡した。「必ず渡します」とのこと。環境・安全に関する御社の取り組みに敬意を持ってい
る、夢洲開発は全くそれにそぐわないのでをやめてほしい。従来通り未来に誇れる仕事に邁進してほしいと訴えた。名刺は、持っ
てきていないとのことでもらえなかった。名前を聞いてメモした。

パナソニック
ホールディングス株式会社
代表取締役　社長執行役員
グループ　CEO
楠見　雄規

　玄関の保安課の受付で電話番号を教えられ、携帯から電話。電話交換担当者が対応。用件を伝えるも、「そのような要件を受け
付ける部署がないので対応できない」「御社の理念に共感して愛用している消費者の声に耳を傾けず、対応できないと言うのが御
社の対応だと公表さしていただくと言うことでよろしいですね」「上に聞いてみます」「やはり受け取れない」…等々やり取り…
「せめて、電話で読むので聞いてほしい」と要請文を読み、「松下幸之助氏の創業地の地元から、やむにやまれず８０代の高齢者
が１時間以上かけてきている。ぜひ話をしたいと言っている」と電話を替わる。「刹那的な金もうけに走り、博打に手を出すの
は、創業理念に背き、御社の素晴らしい活動、歴史に傷が付くことになり、御社にとってもマイナスである・・・」と話すと「貴
重なご意見をを有難うございました」との返答。保安課の受付に、名刺と要請文・チラシを置いておくこと、さらに後日郵送する
ことを伝えて電話を切る。保安課の人に、皆さんも読んでください。後どうするかはおまかせします。と言って、お礼を言って立
ち去った。

西日本電信電話株式会社
代表取締役社長　社長執行役員
森林正彰

　受付で「アポナシは受け付けれない。具体的な部署名を通してアポを取ってきてください。」
どうやって部署を探したらいいのか？→「ホームページに載っている」→よくわからない、などなどとロビーにしばらくいるうち
に、「総務だ。名前は言えない。内容は受け付けないが、要請書は受け取っておく。これからはホームページからアポイントは申
し込んでください。ただし返事が来るとは限らない。」と言って何とか要請書は受け取ってくれました。IR・・と言いかけると中
身は聞けません！と言われました。

京阪HD株式会社
代表取締役社長　COO
執行役員社長
石丸　昌宏

　受付に行くと「カジノ反対団体ですか？」と聞かれ，→そうですが、京阪さんにカジノへの融資について見直していただきたい
というお願いに来たのですというと「要請文は総務に届けます。お話などはお電話で連絡を取ってください」とあっさり要請文を
受け取ってはくれたのですが、会うことはできませんでした。　電話連絡先は　京阪総務課　06-6944-2521 　と教えていただきま
した。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　：参考：・
(2022. 7.22)枚方市連絡会として対応。総務課長・係長に趣旨説明し手渡し

２０２３．８．１０（木）　カジノ融資銀行・出資企業への一斉行動　（結果報告）


